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令和２年度みやぎ食の安全安心消費者モニター研修会 

  参加者アンケート集計結果 
 

○対象者数：３３名  ○回答者数：３２名 （回収率 ９７％） 

 

※ご記入いただいた内容を抜粋しています。 

 

１ 今回の研修会に参加してみてのご感想をお聞かせください。 

（あてはまる数字を１つ選び，選んだ理由をお書きください。） 
 

（１）満足度はどのくらいですか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○「１ 大変満足」を選んだ理由 

・人間の身体のしくみ。（菌のすごさ，脳と連携している！びっくり！） 

・くわしい資料があった。 

 

○「２ まあまあ満足」を選んだ理由 

・食肉のメーカーさんのお話は興味深かったから。 

・短い時間でも適度のお話でした。 

・後半の資料の講義にもっと時間がほしかった。 

 

○「３ どちらともいえない」を選んだ理由 

・食肉の安全安心の話題から離れて話されている事が多く感じたから。 

 

○「４ 少し不満」を選んだ理由 

・マスクをとって話してほしかった。よく聞き取れない所が多々あった。 

 

（２）食肉の安全安心に関する知識は深まりましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 割合 

１ 大変満足 4 12.5% 

２ まあまあ満足 22 68.8% 

３ どちらとも言えない 4 12.5% 

４ 少し不満 2 6.3% 

５ 不満 0 0% 

合 計 32 100% 

選択肢 回答数 割合 

１ とても深まった 8 25.0% 

２ まあまあ深まった 20 62.5% 

３ どちらとも言えない 3 9.4% 

４ あまり深まらなかった 1 3.1% 

５ 深まらなかった 0 0% 

合 計 32 100% 
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○「１ とても深まった」を選んだ理由 

・肉のノウハウは図式で調査したところを話していたようなのでわかりやすかった。 

・このような話は今日出席しなければ聞けないから。 

・HACCPの大切さをひしひし感じました！！人のい・の・ちを大切にする！守る！ 

 

○「２ まあまあ深まった」を選んだ理由 

・浅い知識だったのが広く深く話していただき参考になった。 

・前半より後半の方の実際の売る時点での肉製品について，詳しく知りたかった。 

・いくつか新しい知識を得た。 

 

○「３ どちらともいえない」を選んだ理由 

・講義資料は大変詳しく書かれていたので貴重な知識だと思う。 

 

（３）食の安全安心に対する意識の変化はありましたか。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

○「１ 不安が減った（安心した）」を選んだ理由 

・講話プラス資料で，これからの参考にしたい。 

・こういう話はなかなか聞けないので来て良かった。 

・食中毒のところを厳しくお話しいただいたので勉強になったところです。 

・ていねいに食材を扱う。お店で販売しているから絶対安心と思わないこと！！しっかり食品を見きわめる

こと！！新聞とか TVの情報など，食品について，耳をかたむけることに意識します！！ 
 

 

○「３ 変化はない」を選んだ理由 

・消費者もいろいろ知識は必要であるが，食に携わっている方々の知識も重要だと思いました。 

 

 

２ 研修会の時間の長さは適当でしたか。      

 

 

 

 

 

 

 

選択肢 回答数 割合 

１ 不安が減った（安心した） 15 48.4% 

２ 不安が増えた（安心でなくなった） 1 3.2% 

３ 変化はない 15 48.4% 

合 計 31 100% 

選択肢 回答数 割合 

１ 適当だった 17 54.8% 

２ 全体的に長かった 5 16.1% 

３ 全体的に短かった 4 12.9% 

４ 講義をもっと長くしてほしい 2 6.5% 

５ 質疑応答をもっと長くしてほしい 0 0.0% 

６ その他 3 9.7% 

合 計 31 100% 
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○「６ その他」を選んだ理由 

・良く理解できなかったので，帰宅してから資料を読ませていただきます。 

・講義の間に小休憩がほしい。質疑応答について，あらかじめ質問を受け付けて回答する形式にしてほし

い。プリントがあれば尚可。 

・講義を絞ってていねいに説明して欲しい。 

 

 

３ 研修会の開催時期は適当でしたか。 

 

 

 

 

○「２ 適当ではなかった」を選んだ理由 

・インフルエンザのこともあり，1～2月は避けた方が良かった。出席者も少なかった。 

 

○「３ その他」の内容 

・このテーマに関して特に適期はないと思う。 

 

 

４ 研修会を開催する場所は適当でしたか？当てはまる番号に○をしてください。 

 

 

 

 

 

 

５ また参加したいと思いますか？当てはまる番号に○をしてください。 

 

 

選択肢 回答数 割合 

１ 適当だった 28 90.3% 

２ 適当ではなかった 1 3.2% 

３ その他 2 6.5% 

合 計 31 100% 

選択肢 回答数 割合 

１ 適当だった 30 100% 

２ 適当ではなかった 0 0.0% 

合 計 30 100% 

選択肢 回答数 割合 

１ ぜひ参加したい 14 45.2% 

２ 都合がつけば参加したい 11 35.5% 

３ テーマによっては参加したい 6 19.4% 

４ あまり参加したくない（できない） 0 0.0% 

５ 参加したくない（できない） 0 0.0% 

６ その他 0 0.0% 

合 計 31 100% 
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６ 次回以降のモニター研修会で扱ってほしいテーマはございますか。 

 

・日本全体の食糧問題について，日本の自給自足を安定した水準まで上げるべきだと思います。それに

対する国の政策を知りたい。 

・なぜ「きのこ」に放射性セシウムが多く潜むのか。 

・輸入食品について。（管理体制，安全チェック等） 

・免疫を upする商品に関するもの。 

・食物アレルギーについて学びたい。鳥インフルエンザについても扱ってほしいと思う。 

・魚（肉）に関する知識。 

・「地産地消」の具体的な例をあげての講義を聞いてみたい。 

・農薬について，添加物，外国からの食品について。 

・子どもに影響する加工品の添加物について知る研修。添加物の具体的な良否等について。 

・インスタント食品，加工食品に含まれる添加物について。（コンビニの弁当などについても） 

・食品の着色料が，孫がいるので時々気になります。昔よりは考えて販売しているようですが，たまにまだ

まだだと思うときがあります。 

・各教育機関でコラボされて商品化している（コンビニ）弁当のようなものを，県としてどうアピールして販売

される予定なのか。その内面的な苦労話を是非機会があったら聞きたいです。 

・コロナ禍における生産者の声。 

・これから多くなると思う飲食店のテイクアウトについて，調理法，容器にはきまりがあるのかなど，急にテ

イクアウトを始めた店は不安がある。 

・コロナと食肉全般について，これからのウイルス対策との戦いについて，共存について。 

 

 

７ その他，ご意見・ご感想等がございましたら，ご記入をお願いします。 

 

・色々なお話をおりまぜて２時間近くもお話しくださってありがとうございました。 

・感染症→食べ物との関係，菌との関係が分かり大変良かったです。時間が足りなかったです。もう少し聞

きたかったです（講演）。学んだ注意事項を守って生きたいと思いました。復習します。 

・今回の様に 10:00～12:00の開催が良い。午後であれば，13:00～15:00が良い。 

・大変勉強になります。今後共，継続して開催願います。講師にもよるが，質問に対しては簡潔明瞭に回

答をお願いしたい！！ 

・食中毒に関して参考になった。時間的余裕を作ってほしい。 

・専門的な用語が多くてよく分かりませんでした。テーマである食肉の安全について，もう少し重点を置い

て話が聞きたかったです。レジュメがとても詳しくまとめて頂けたので，自分でもよく読み込んで理解したい

と思います。 

・コロナに向かって毎日安全安心な食事（生鮮食品等）が出来ますように生活を送りたいです。大変参考

になり，良い時を過ごさせていただきました。ありがとうございました。 

・たくさんの資料を用意していただきとても参考になりました。 

・モニター研修会担当者の方々に尽くされ開催されてことありがとうございました。いろいろな経緯をたどっ

て学習する機会が増えるといいことだと感じました。今後のお話に参考にしていきます。 



 

・テーマ「食肉の安全安心」に対しての具体的な管理事例を紹介していただけるとよりわかりやすかった。

その上での，消費者としての注意行動を説明されれば更に理解しやすかったと思います。 

・資料は大変参考になりましたが，時間がもう少し多い方が良いように思いました。最初難しい説明が続き，

なじみのある食品名をメモする時間がなかったのが残念でした。 

・体調維持には正しい食生活といわれているが，現代は不規則になる傾向にあると思う。同じ食事を繰り

返し食したりする場合が多い。そのような現状で，欠かさず，食の一品に加えるものや手軽に摂れる物が

ないか，いつも思っている（疑問です）。食肉のできるまでは，あまりにもショッキングか？その過程につい

て知っておくのも必要と思う。残酷な内容かもしれないが，”食の安全安心”を学ぶ者にとって考えることも

必要！お願いできれば！ 

・欠席した研修会資料が入手できるようにして欲しい。（インターネットからのダウンロード，郵送など） 

・三密がきちんとなされていて安心して研修出来ました。AI・ロボットが作業をしていて，食中毒，菌につい

てすぐに分かるのか？ 

・何も考えずに買っていたお肉等，改めて意識しながら食べたいと思います。ありがとうございました。 


